

Formalización del binomio persona-entorno: Nuevo elemento en el metaparadigma enfermero.

Marta Domínguez del Campo

INTRODUCCIÓN

La realización de determinadas acciones de cuidado por parte de la persona está condicionada por el entorno donde se desenvuelve. Por ello, se manifiesta la necesidad de establecer y formalizar la naturaleza de la relación de los elementos metaparadigmáticos Persona y Entorno.

OBJETIVOS

Analizar y representar la relación entre los elementos persona y entorno.

MÉTODOS

Estudio deductivo, aplicando la técnica de extracción de conocimiento, así como una representación mediante la lógica proposicional y el álgebra para su formalización.

RESULTADOS

En primer lugar, se ha obtenido la fórmula que define al Entorno. Posteriormente, se ha analizado el tipo de relación entre la Persona y el Entorno, siendo la relación entre ambos conjuntos una proposición bicondicional, lo que deriva a establecer que la relación entre ambos conjuntos es de tipo intersección.

Este hecho, ha desvelado un elemento nuevo que marca la relación entre la Persona y el Entorno, un elemento que tiene lugar gracias a la intersección de ambos conjuntos.

No se ha encontrado ninguna publicación similar a esta investigación, aunque los resultados obtenidos son respaldados por las fórmulas planteadas por Martha Rogers en los principios de la Homeodinámica.

CONCLUSIONES

Es fundamental considerar a la persona en relación con el entorno ya que, su forma de cuidarse no es exclusivo de cómo es ella, ni por cómo es el entorno, sino por el conjunto, es decir, cómo percibe la situación.